
Méditation	Raider	2	
	
«	Duc	in	Altum	»,	une	devise	lourde	de	sens	méritant	une	analyse	spirituelle	profonde.	Selon	
l’évangile	de	St	Luc	[le	5,	1	-	11]	les	filets	de	St	Pierre	se	trouvaient	vides	même	après	une	longue	
journée	de	pêche.	Dans	un	second	temps,	Jesus	l’incita	à	naviguer	au	large	pour	réitérer	sa	pêche	de	
nouveau	où	il	trouvera	un	bassin	rempli	de	poissons.	On	distingue	alors	deux	axes	lourds	de	sens,	le	
premier	étant	l’avancée	au	large,	naviguer	vers	l’inconnu	en	sortant	de	notre	zone	de	confort	tandis	
que	le	second	se	consacre	sur	la	profondeur,	en	eau	profonde.	Nous	allons	alors	décortiquer	ces	
deux	axes	pour	observer	ce	que	nous	pouvons	en	tirer	comme	leçon	ou	morale		
	
Dans	un	premier	temps,	je	vais	vous	définir	ma	vision	des	choses	sur	le	concept	de	voguer	en	eau	
large,	peut-être	bien	que	cette	dernière	changera	au	fil	de	la	rédaction.	Voguer	en	eau	large	signifie	à	
mon	sens	s’étendre	vers	l’inconnu	en	choisissant	la	difficulté	et	fuir	la	futilité	grotesque	du	confort	de	
vie	moderne	occidental.	Il	faut	apprendre	à	partir	de	zéro	en	orientant	nos	objectifs	au	sein	de	
pratiques	qui	nous	sont	inconnues.	Cela	peut	se	résumer	en	une	phrase	:	se	perdre	pour	mieux	se	
retrouver.	Effectivement,	la	redondance	de	nos	acquis	amène	à	une	procrastination	létale	pour	le	
développement	de	soi,	il	faut	apprendre	des	meilleurs	en	plongeant	dans	l’inconnue	pour	ainsi	
étendre	notre	branche	de	compétence.	Il	ne	s’agit	pas	de	trouver	la	clé	du	bonheur,	mais	celle	de	la	
réussite	nous	permettant	ainsi	d’atteindre	les	sommets	et	de	grandir.	Grandir	aux	scouts,	c’est	le	but	
principal	à	atteindre,	de	notre	première	année	jusqu’à	notre	départ	pour	la	route,	chaque	activités	
en	lien	avec	le	mouvement	nous	aidera	à	grandir	et	à	faire	grandir.	Baden	Powell	prônait	le	
scoutisme	comme	un	mouvement	d’éducation	des	jeunes	par	les	jeunes,	il	faut	garder	cette	phrase	
dans	un	coin	de	la	tête	pour	ne	pas	omettre	le	point	culminant	et	fondateur	des	Scouts	d’Europes.	
Voguer	en	eau	large	est	également	synonyme	de	partir	à	l’aventure,	car	nous	sommes	prompts	à	
accepter	librement	les	aléas	d’une	activité	ou	même	d’un	camp.	Il	s’agit	de	se	dépasser	en	emportant	
avec	nous	nos	garçons	pour	en	faire	des	hommes.	Il	faut	être	prêt	à	partir	!	Sac	au	dos,	à	la	nage,	à	
pied,	en	radeau,	en	vélo,	n’importe	où	sur	la	longue	route	qui	nous	attends.	«	voguer	»	signifie	
avancer	avec	des	rames,	ces	mêmes	rames	que	nous	retrouvons	au	sein	de	La	Croix	scout	des	
troupes	nautiques.	À	mon	sens,	les	rames	sont	une	sorte	de	métaphore	que	l’on	pourrait	corréler	
avec	les	3	valeureuses	vertus	;	la	réel	franchise	;	le	dévouement	éternel	et	la	Sainte	pureté.	Car	oui	
nous	sommes	guider	par	ces	mots	complexes	aux	sens	profonds.	Il	ne	reste	plus	qu’à	partir	avec	nos	
rames	ainsi	que	notre	radeau	qui	pour	moi	représente	la	patrouille,	car	sans	elle,	rien	ne	se	créer,	le	
CP	est	aux	commandes	du	radeau	car	il	doit	guider	ceux	qui	lui	sont	confiés	vers	la	Sainte	direction,	là	
où	l’on	trouve	l’apogée	d’un	esprit	beau	claire	joyeux	!	La	voile,	elle,	serait	pour	moi	le	staff	et	le	tout	
constitue	le	radeau	avec	lequel	nous	pouvons	dés	lors	voguer	en	eau	large.		
	
Pour	finir	sur	la	notion	de	«	voguer	au	large	»,	Il	me	semble	plus	qu’important	de	ne	pas	partir	seul	
quand	on	a	l’opportunité	de	faire	découvrir	cette	étendue	d’eau	infinie	à	ses	frères.	Car	après	
passages,	ils	pourront	à	leur	tours	reprendre	le	statut	de	chef	et	conduire	de	prochains	éclaireurs	
vers	cette	même	étendue	d’eau	où	ils	trouveront	maîtrise	de	soi	et	où	ils	en	sortiront	grandis	!		
	
Sur	le	plan	spirituel	cela	se	traduit	par	un	rapprochement	continu	envers	Dieu	et	ne	pas	avoir	peur	
d’entretenir	sa	foi	et	de	s’affirmer	en	tant	que	chrétien	fidèle	au	crédo.	Partir	en	eau	large	c’est	aussi	
prêcher	la	bonne	parole	comme	le	faisait	les	apôtres	de	Jésus	aux	4	coins	du	globes,	c’est	faire	
émerger	en	chacun	cette	flamme	d’amour	qui	n’a	d’égale	que	la	passion	éternelle	pour	le	Christ.	En	
patrouille	ou	non,	cet	axe	de	réflexion	se	voit	plus	personnel,	car	il	résulte	d’un	sentiment	et	d’une	
position	différente	en	fonction	de	chacun	vis	à	vis	de	l’église.	Ma	position	à	moi	se	concentre	en	un	
esprit	de	partage	et	d’union	pour	le	christ	au	sein	d’une	prière	par	exemple.	Il	est	en	mon	devoir	de	
faire	fréquenter	les	saints	sacrements	de	réconciliations.		
	
	



Parlons	à	présent	de	l’autre	partie	de	cette	devise	traitant	la	profondeur	des	actions	effectuées.	En	
effet	après	la	réflexion	sur	l’avancée	au	large,	nous	pouvons	dégager	un	autre	axe	complémentaire	à	
celui	ci,	celui	de	la	profondeur.	Car	que	serait	une	belle	réflexion	étendue	sur	une	pensée	vide	de	
sens	?	Rien	de	très	constructif.	Il	faut	concilier	ces	deux	aspects	afin	de	créer	un	réel	équilibre	au	sein	
de	notre	réflexion	mais	je	reviendrai	là	dessus	plus	tard.		
	
Pour	commencer,	la	réflexion	est	la	clé	de	la	raison	car	elle	permet	de	maîtriser	ses	connaissances	
pour	éviter	les	contradictions	envers	ses	propres	idées.	J’y	perçois	également	une	part	de	respect	
quant	à	son	amour	propre	car	réfléchir	avec	futilité	et	mesquinerie	puérile	revient	à	un	manque	de	
respect	accru	envers	l’interlocuteur	qui	nous	sollicite	ou	bien	envers	notre	propre	personne.	La	
profondeur	est	la	base	de	tout,	et	ce	même	dans	nos	actions,	prenons	exemple	de	l’investissement	
qui	se	veut	irréprochable	au	sein	de	notre	mouvement.	Un	scout	agissant	par	dépit	ou	fainéantise	ne	
respecte	ni	la	loi,	ni	les	vertus,	ni	les	principes	et	encore	moins	sa	propre	patrouille.	La	profondeur	
corrèle	avec	l’âme,	elle	lui	est	bénéfique	car	elle	lui	permet	ce	second	souffle	vital	pour	son	
harmonie,	pour	résumer	de	façon	moins	poétique,	la	profondeur	de	nos	faits	et	gestes	détermine	
notre	honnêteté	sur	le	travail,	la	foi,	nos	comportements	et	nos	pensées.	Ce	qui	fait	paraître	l’être	
que	nous	sommes	et	ce	que	nous	reflétons	non	par	extérieurement	mais	intérieurement.		
	
Le	théologien	alsacien,	Albert	SCHWEITZER	affirmait	que	«	toute	pensée	qui	pénètre	en	profondeur	
s’achève	en	un	mysticisme	moral	».	C’est	là	même	que	réside	l’importance	de	la	profondeur	qui	
permet	d’entrer	en	communication	directe	avec	Dieu.	Cette	profondeur	qu’il	ne	faut	pas	méprendre	
en	un	mot	prosaïque	mais	bien	par	un	puit	ruisselant	de	bon	sens.	Pour	revenir	sur	la	citation	de	Mr	
Schweitzer,	j’aimerais	parler	de	l’importance	de	ce	mysticisme	moral	qui	désigne	en	réalité	une	
connexion	non	pas	physique	mais	spirituel	nous	apaisant	et	nous	berçant	dans	l’amour	que	nous	
porte	le	Seigneur.	
	
Revenons-en	à	la	profondeur,	que	l’on	peut	corréler	avec	la	motivation.	Sans	profondeur,	pas	de	
résultats	proportionnels	à	la	capacité	de	l’individu.	Il	n’en	demeure	pas	moins	pour	l’évolution	qui	ne	
prendra	pas	fière	allure	sur	ce	sentier	non	profond.	L’évolution	connaîtra	une	chut	d’autant	plus	
terrible	si	la	hiérarchie	prend	place,	comme	dans	une	patrouille	où	le	chef	ne	renverrait	pas	une	
image	profonde.	Suite	à	cela,	cette	même	patrouille	connaitra	un	futur	déclin	de	la	part	de	ses	scouts	
qui	l’a	compose,	ce	qui	est	très	nocif	pour	la	conservation	d’un	esprit	scout	aux	fils	des	années.	Car	
les	jeunes	scouts	sont	à	l’image	de	leurs	chefs,	c’est	là	toute	l’importance	d’un	niveau	de	vie	sain	et	
exemplaire	dont	doit	faire	preuve	le	CP	(Cf	l’importance	de	l’image	du	chef	:	méditation	Samedi).	
	
Voguer	en	eau	profonde	est	quelque	part	un	signe	de	non	confort	car	la	profondeur	nous	est	
méconnue	et	ceci	est	un	aspect	très	important	à	prendre	en	compte.	Alors	pourquoi	est-il	important	
?	Et	bien	il	permet	dans	un	premier	tant	de	découvrir	de	nouvelles	facettes	de	nous	même,	car	
comme	je	l’ai	dis	précédemment,	la	réflexion	profonde	tend	à	être	confronté	à	ses	idées	pour	éviter	
les	contradictions.	La	meilleure	connaissance	de	soi	permet	une	pureté	absolue	qui	plus	est	être	un	
bon	moyen	de	mettre	de	côté	toutes	hypocrisies.		
	
Il	faut	maintenant	essayer	d’appliquer	cette	fameuse	pensée	profonde	au	quotidien	et	observer	
combien	elle	sera	bénéfique	pour	notre	vie	tout	au	long	de	notre	formation	à	devenir	un	homme	ou	
bien	grandir.	Prenez	la	dans	le	bon	sens	en	tant	qu’allié	en	vous	en	servant	non	pas	de	poids	mais	de	
prise	pour	gravir	les	échelons	de	votre	vie.	Pour	ma	part,	ces	réflexions	sont	le	fruit	d’une	profondeur	
personnelle	que	j’essaye	de	mettre	à	profit	chaque	minutes	de	ma	vie.	Ces	deux	méditations	m’on	
beaucoup	aidé	à	comprendre	ce	que	je	ressentais	réellement,	non	pas	dans	un	regard	extérieur	mais	
simplement	envers	moi,	dans	un	regard	posé	sur	moi	et	ce	dont	je	pense.	La	marche	seule	m’a	
beaucoup	aidé	également	à	me	construire	une	réflexion	sur	toutes	ces	choses	très	profondes	qui	
m’aideront	à	voguer	au	loin.	



J’incite	fortement	à	faire	ce	genre	de	Raid	qui	est	un	réel	bonheur,	on	se	jette	dans	un	élan	de	liberté	
en	union	avec	notre	propre	personne.	Je	n’ai	été	que	très	peu	interféré	dans	mes	pensées	car	les	
sujets	m’ont	plongé	dans	une	sensation	de	remise	en	cause	complète.	Bien	sûr	j’en	ressors	
énormément	grandis	et	c’est	ce	dont	pourquoi	j’aime	l’aventure,	le	Raid,	le	style	Raider	et	tout	ce	qui	
encadre	ce	mouvement	prestigieux	à	l’échelle	européenne.	Pour	clore	cette	méditation	j’aimerais	
parler	de	mon	ressenti	sur	les	méditations	qui	est	bien	plus	différent	à	présent.	En	effet	je	ne	les	ai	
pas	écrite	comme	j’ai	l’habitude	de	le	faire,	et	c’est	uniquement	dans	ce	style	de	conditions	où	je	
comprends	l’importance	des	sujets	donnés	qui	plus	est	avoir	un	rapport	avec	l’esprit	Raider,	la	notion	
de	chef,	etc...	
	
En	ce	dernier	jour	de	marche	j’entretiens	ma	foi	pour	la	gloire	de	Dieu	le	père.	
	
Amen	


